

VARIETES

GUERRE RUSSO-JAPONAISE

mission médicale militaire

Le gouvernement français vient de déléguer un certain nombre d'officiers pour suivre les opérations de la guerre russo-japonaise. Cette mesure, du reste conforme à l'usage, est louable. Mais ne pourrait-on pas leur adjoindre des *médecins militaires*, au même titre que des officiers, pour étudier sur place l'organisation sanitaire des armées russe et japonaise ? Les tristes constatations que révèlèrent les débats au Sénat sur l'état sanitaire de notre armée, *en temps de paix*, ne laissent pas sans inquiétude sur ce qu'il pourrait advenir en cas de mobilisation, au cours des alertes d'une campagne militaire. Faut-il rappeler qu'à Madagascar, pour quatorze soldats tués à l'ennemi, il y eut 6,000 décès causés par la mauvaise hygiène, et dont la responsabilité incombe entière à l'incurie des chefs ?

Train-hôpital.—La représentation, donnée à Paris, au bénéfice du *train-hôpital* de la grande-ducasse Vladimir a eu un succès éclatant. Gros succès donc pour les organisateurs. Pour finir, le chiffre de la recette : 75,000 francs, qui aideront la grande-ducasse Vladimir dans l'œuvre patriotique qu'elle a conçue.

Dysenterie.—Les cas de dysenterie sont très nombreux parmi les troupes russes de Kharbine en Sibérie.
